
COMUNE DI SANT'ANGELO DI BROLO
c.A.P.98060 PROVINCIA DI MESSINA c.F.00108980830

€e.duta d.i aggiqrnenp4to -L Anno oueúrladodlcl tl glomo del mese di marzo con inizio alle

ore 19.oo , nella sala delle adunanze del Comute.

Alla convocazione in seduta urgente che è state partecipata ai signori consiglieri a norma di

legge, risultano all'appello nominale:

CONSIGI,II]RI

CORTOLILLO Francesco Paoìo x
DI NUNZIO Michelaneelo X
RIGENERATI Giuseppe x
CARUSO GiuseDDe Calosero x
SIRAGUSANO Carmelo X
GfIIDARA Carmelo X

FERRARO Dieso x
FERRARO Tindara x
BONINA Antonino x
MAUROTTO Michela X
PRESTIPINO Umanueìe
GIULIANO Catia f
TAVIANO Gabriele
TRAVIGLIA Francesco )a

LEMBO Filiooo x

&

w

Assegnati n. 15

In carica n. 15

Presenti n.1ll

A$erti n.L
Fra gli assenfi sono giustificati (Art. 173 dell' Ord.EE.LL.), i sigrori:

Il Sig'conror.rrrn n-.r-^"....^ p.^rc rella qualità di Presidente' verificato il numero

legale d€gli irtervenuti assùme la Prcsidenza e designa scrutatori i Signori:_'-

Partecipa il Segretario comunale D.ssa Nina Spiccia. La seduta è pubblicÀ.

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNAI,N,

N,/l1aet neg.

AlrÙ.o 2Ol2

nata ]o- o3-

OGGETTO: Mozione consiliare su TIA (tariffa igiene ambientale) e raccolta
differenziata.

Sono presenti il Sindaco e gli Assessori:



Morione

Accertato cfìe: sJlle bollette emesse prima dall'Ato2 lrEe poi dal Olmune, è data applicata una

tariffa non corispondenie a quella stabilita e deliberata in Consiglìo Comunale nel2010;

VSoóe;lacittadinanzasantangioleseaseguitodeldibattitosrlla1lAredaancorainattesadi
conoscere i ri$ltati dei controlli sJlle boliette per di annì 2010 e 2011 e I',eventuale procedura di rimbore
delle somme indebitamente Pagate;

Condderato che: la situazione economica è particolarmente crìtica, dowta ad una crisi cfìe

attanaglia le nostre famiglie, che non potrebbero sopportare ulteriore tasse e aumenti di tariffe;

visto chei ìl nobile ìntento del Decreto Ronchi era quello diottimizzare le risorse, i benied imezzial

fne di ottenere una gestione economica, efficiente e trasparente dei rifìuti, senza un aggravjo dei costi per i

cjttadìni, ma in Sicilia è andata diversamente;

Vdo dre: proprio in quedi giorni l'Anminisrazjone Omunale in collabora2ione con la D.ldy'
società incaricata per là raccoltà dei rifiuti, da compiendo una serie di incontri per informare i cittadini del

nuovo servizlo di raccolta differenzìata;

Rtenuto dle; si è dato molto sazio agli a+etti oîgerliz".livi e pubblici$ici della raccolta

differenziata, certamente utìle alla nodla comunità, ma allo seso modo non d è fatta molta óiareza,
forse nemmeno un accenno, suicostidiquesto servizio;

VISTO il Regolamento per ilfunzionamento del Consiglio Comunale

DELIBERA

diimpegnare ilSindaco e la Giunta:

1, a predispore e presentare a quedo olndglio Omunale-apposito pìano economico

e di ge$ione, prdvidonale di codi e benefìcj derivanti dalla raccolta ditferenzida, con proiezjone

relat iva ai risp;rm io s1lla t aiffazione da applicare ai cittadini $lle bollette TIA e di eventuali servizj

resiin favore del Comune.
2. ad applicare sJll'emisjone ddle fatture TIA le tariffe previde con delibera

consiliare del luglio 2010.
3. à non appofare per l'anno cor.ente 2012 aumenti alle tariffe dowte all'iditu,one

del servizìo raccolta differenziata.
4. a predisporre in rapporto al servizjo erogato, un sidema di taliffazione differente,

tra ilcentro urbano e le frazioni.

Pèr il GruPPo Consiliaro

Snt'A€elo riel Cuore

i consiglieri comunali

Di Nunzio Michelangelo

caruso GiusePPe

Fenaro Diego

Rigenerati GiusePPe

Calìa Giuliano

Bonina Antonino

raltl

Gbr



ll Presidente fa presente che l'argomento è stato rinvlato nella seduta del 22 marzo 2012 e invita
uno dei proponenÌi del gruppo di minoranza, firmatari della proposta in atti, ad illustrare la stessa.

ll consigliere Bonina, prendendo la parola, spiega che si vuole sensibilizzare l'Amminìstrazione sul
problema dei rifiuti, sul sistema della raccolta differenziata e informare icittadinì suì costi che
dovranno sostenere. Reputa che è opportuno avere conoscenza del piano economico e digestioné
del servizio e rendere noto ai cittadini eventuali risparmi sulla bolletta e quali benefici potranno
derivare da una gestione diretta del serviTio.

ll Sindaco, intervenendo, ritiene che la mozione sia contraddittoria e monca, "un tentqtivo
populistico di tdccoglierc I'ottenzione deicíftodni". Spiega che gli appare contraddittoria perché si

chiede di ottimizzare le risorse, i beni e i mezzi senza specificare eventuali carenze del servizio e

contestualmente di non aggravare icosti. lnoltre, contìnua dìcendo "che la stesso nosconde il
tentotivo, inoppottuno, di sensibilizzore chí è già sensibilizzato ed hd conoscenza di tutte le
prcblematiche".
Ritiene che l'amministraz;one abbia dimostrato di essere ipersensibile aì problema dei rifiuli e che
la mozione in trattazione sia palesa inopportuna in quanto non incide sulla qualità dei servizi. Per
quanto riguarda icosti spiega che il Consiglio Comunale sarà chiamato, a breve, ad approvare un
nuovo Piano Finanziario, all'interno del quale saranno specifìcati i relativi servìzi e costi.
Evidenzia che la raccolta differenziata è obbligatoria per legge e che si avranno effetti positivi e
benefici economic; non immediatamente ma a lungo termine e che farla significa lasciare gli effefti
positivi della stessa alle future generazioni.

Entra il Consigliere Giuliano Catia

ll Sindaco contìnua facendo presente quanto sia contraddittorio chiedere l'effettuazione di nuovi
servizi e contemporaneamente di ridurre icosti. Sottolinea che alla fase di studlo c'è se intervenire
prima sulle tariffe o contenere le stesse al 2011 e, quindi, Ìndividuare e quantificare i servizi. A tal
proposito fa presente che per quanto riguarda la bollettazione del 2011, la simulazione della

stessa, jn base alla quale sono state emesse le bollette in riscossione, è slata effettuata dalI'ATO e

che le tariffe applìcate sono conformi a quanto deliberato, come conJermato dall'AlO lME2 S. p. A

con nota, ìn atti, trasmessa tl 22 marzo 2012. Fa presente che la possibilità di intervenire sulle

spese è limitata, in quanto vi sono delle spese incomprimibili quali quelle che riguardano il

personale, le attrezzature e imezzi, itributi regionali e provinciali e che occorre "mettete in
equilibrio i costi con la qudlità dei servizi, perché overe un bel vestito, sdrà pure bello, ma alld fine
bisogneù pagarlo",

lì vice-capogruppo di maggioranza, consigliere siragusano, precisa che nessuno vuole pagare un

centesimo in piùr rispetto a quello che occorre. Ribadisce che la raccolta differenziata è un obbligo

di legge e che all'inizio comporta un aumento dei costi per poi diminuire a lungo termine. Fa

presente che per il 2011 è stato proposto un nuovo Piano finanziario che è allo studio

dell'Amministrazjone e che si sta cercando di comprimere, nonostante vi siano delle spese

inderogabili; è ìncontrovertibile, da parte di tutti, che bisogna migliorare il servizio senza

aumentare le tarìffe.

prende nuovamente la parola il consigliere Bonina che si rammarica che da entrambi gli interventi,

del Sindaco e del consigliere, si disconosce l'esistenza dì problemi che investono la ciltadinanza e

non concorda con il Sindaco quando afferma che per avere un servizio migliore bisogna pagare dì



più,"poiché esistono pioni economìciche ptevedono sin doll'inizio un spomio. A suo parete non è
vero che per overe un servizio migliorarc bisogna spendere di piir mo occofte solo rozionctlizzore i
costl". A tal proposito, ricorda che il suo gruppo aveva chiesto che l,isola ecologica fosse
regolamentata e che da parte dell'ammín;strazione non è stato fatto nulla pèrché, è stato risposto,
di competenza dell'ATO.
Ritiene che sia "populismo" la dichiarazìone delsindaco relativa ai maggiori costi che comporterà
la raccolta differenziata ed, inoltre, non condivide quanto sostenuto dalI,ATO ìn merito alle tariffe
applicate per l'anno 2011 e ricorda che nel Consjglio Comunale, in cui era intervènuto ìl
Commissario Liquidatore, Dott. Re, si era convenuto che le tariffe erano sbagliate e
l'Amministraz;one si era impegnata a correggerle, "mo fino od oggÌ il comune continua od
opplicore le tariffe previste pet i comuni con obitdnti superìori d 5.00d,.

ll Sindaco spiega che, in merito, sono stati richiestj chiarimenti scritti alI,ATO e che gli uffici hanno
risposto come da nota Wot. n.3545 del22/03/2012.

Da parte delgruppo di minoranza si contesta che la nota sia stata portala a conoscenza solo oggi e
che I'ATO non può tornare indietro nulla di quanto percepito indebitamenle, in quanto è in
Iiquidazione.
ll consigliere Bonina continua dicendo che possono conseguirsi economie, in quanto il verde
pubblico deve essere curato dal personale della Dusty e non da quello comunale e che con la
accolta differenziata, per ogni tipo di prodotto, la Dusty, Società incaricata della raccolta, ci
uadagna. Ritiene, ancora, che se si darà vita ad un buon piano, il personale sarà impiegato per
tta la comunità e porla ad esempio quanlo si sta facendo in merlto al servizio nel Comune di

asalnuovo.
Conclude dicendo che "p ma di procedere alle solite confercnze che pubblicìzzqno le vostre
ptoposte monche, si volutino le questÌoni in questo consiglio Comunale',.

Chiede la parola il consigliere Caruso.

ll Presídente fa presente che sin dall'inizio della seduta si era concordato, a mente del vigente
regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, l'intervento, sulla proposta, di un
componente del gruppo di mÌnoranza e di un componente deìgruppo dj maggioranza.

Ilconsigliere Caruso invìta il Presidente a consentire di replicaré.

ll Presidente conviene stante l'importanza del dibattito.

ll consigliere Siragusano, chiesta ed ottenuta la parola, precisa che un miglioramento del servizio
può comportare un aumento dei costi e che nel 2010 sono stati apportati aumenti che hanno
comportato la trìplicazione delle tarjffe.
Afferma, nuovamente, che la raccolta differenziala è un obbligo di legge e che l'Amministrazione
sta ottemperando a questo obbligo, anche se riduceFdo il "porto a porto" s! potrà avere una

riduzione deicosti.

ll consigliere Gíuliano chiede di poter porre al vice capogruppo una domanda.

ll consigliere Siragusano osserva che si è 'rol question time"



ll consigliere Giuliano chiede perché con la raccolta differenziata si devono avere aumenti dei costi
e in base a quali criteri verranno premiati gli utenti virtuosi e, in poche parole, se la differenziata
costerà di più o di meno e come graverà sugli utenti, stante le riunionitenute dalSindaco nel mese
di gennaio e febbraio sultema nelle varie frazioni.

ll capogruppo di maggioranza, il consigliere Guidara, afferma che la raccolta differenziata, come
già evidenziato dal Sindaco, rappresenta "garanzia difuturo per le nuove genérazioni"
e che l'Amministrazione non fa fatto altro che sensibilizzare icittadini.
Ribadisce che nessuno vuole aumenti della tariffa e che il Comune si è limitato ad emettere la
bollettazione per conto delI'ATO. Chiede all'Amministrazione, invece, un impegno per aumentare i

servizi nelle contrade.

ll Sindaco osserva che il gruppo di maggioranza si riconosce in una posizione di sintesi con
I'Amministrazione e che, anche questa volta, ìl tentativo dÌ porre contro l'opinione pubblica
(decodifico: l'amministrazione vuole aumentare le tariffe) non va a segno. tnvita i consiglieri di
minoranza a leggere il capìtolato d'oneri del servizio stipulato fra I'ATO e la Dusty e a trovare un
accordo sulla questione dell'isola ecologica, per cui in un primo tempo avevano chiesto la chiusura
ed ora si contesta che non sìa aperta e funzionante e, ancora, sulla raccolta differenziata che la si

vuole nel centro e nelle frazioni ma non ci si rende conto dei costi che comporta. Fa presente che
sicuramente si attuerà nel centro urbano la raccolta "porta a porta" e che nelle contrade è slato
richiesto il servizìo con 35 contenitori anziché'10. Osserva che la gestione dell'ATO è stato un
disastro ma che la IARSU era inne8abilmente sotto dimensionata rispelto alla TIA e che, da allora,
sono intervenuti aumenti di gasolio e di manodopera. Contesta che, da parte della minoranza, si

voglia fare apparire che alcuni siano a favore ed altri contro icittadini. Dichiara di avere la

coscienza a posto e di stare operando nel miglior modo possibile per non ìnfierire né sugli ulenti
né sulle casse del Comune e, rivolgendosi al consigliere Bonjna, afferma che "l'Amministtozíone è

sensibile ol ptoblemo con o senzo ilvostro contributo".

ll Presidente conviene con quanto dichiarato dal Sindaco e fa presentè che sitornerà in Consiglio

comunale per trattare del nuovo piano Finanziario da approvarsi per l'anno 2012.

ll consiglìere Di Nunzio, chiesta ed ottenuta la parola, si rammarica del fatlo che nel Consitlio
comunale si contìnua a polemizzare e "lo si fo per confondere le idee a tuttl'. A tal proposito

osserva che le bollette ché si pagano nel 2011sono piùt alte rispetto a quelle che l'ATo ha mandato
nel 201Oecheil servizio non è eccellente, come sì riscontra in San Filippo,Gebbiae Limina Ritiene

che sia un sacro santo diritto sapere da chi e perché è stata dismessa l'ìsola ecologìca.

ll consigliere Bonina, intervenendo per dichiarazioni di voto, dichiara di avere notalo che l'isola

ecologìca è stata rimossa ed inoltre fa presente che il sindaco non può motu proprio decidere per

la comunità e decidere dove, come e quando fare la raccolta differenziata e in tal senso chiede la

differenziazione dejcostifra il centro e le borgate.

ll Presidente fa presente che il Sindaco, in qualità di Legaìe Rappresentante dell'Ente, rappresenta

la comunità e che si sta muovendo, concordemente con la maSSioranza, per difendere le tasche

dei cittadini ma che non può differenziarsi fra centro e borgate, in quanto, comunque il centro di

Sant'AnBelo è dìtutti. lnvita quindi il Consiglio a chiudere il dibattito

llconsigliere Bonína chiede, nelcomplesso, l'ìmpeBno quale richiesto in mozione.



la comunità e decjdere dove, come e quando fare la raccolta differenziata e in tal senso chiede ladifferenziazione dei costifra ilcentro e le borgate.

ll Presidente fa presente che il Sindaco, in qualità di Legale Rappresentante dell,Ente, rappresentala comunità e che si sta muovendo..oncordemente."" f" -"rri".""r",'oi difendere le taschedei cittadini ma che non può differenziarsi fra.""rr" 
" 

o"rr.ì"l.r o;";",;:::.r"or" it centro diSant'Angelo è ditutti. tnvita quindi jl Consiglio a chiudere it dìbaar,ao.--- 
'-,

llconsigliere Bonina chiede, nelcomplesso,l,impegno quale richiesto ìn mozione.

ll consigliere Guidara, convenendo con quanto dichjarato dal presidente, invita il gruppo diminoranza ad essere pjir responsabile e a no n,,lucrore" su argo,men,, .orì qi",,o ,n 
"r"ru.

ll Presidente, intervenendo, fa presente che sulle questioni che riguardano la comunità qualsiasitipo di contributo deve essere accolto con serenità. Conviene chela raccolta differenziata debbaessere e rappresentare irfuturo, anche se istituita sin dar 1997conir Decreto Ronchie non attuata

:::l:,: ".::i:T::ll"-:{"-lli.**'*." 
rìciriana, dei rifiuri. *n,"n" .1"-oà 

",".tato dèile cose,occorra avere la massima attenzione ed esaminare con oculrt"rr" it nrouo_iiuno-,il";;il;*":í
f,":"_lll:]:1"; ln merito a e tarjffe det 2011 sottotinea che,f ,"*,.à"+1"i"" oatcomune è ditteghinaggio", cioè per conto dell,Aló cui doveva farsi inn"gatifm"r,tu ,if"ìirento e Ua qr.,i ll

"^j^"'-1r, T:li: 2012. Ricorda che it ruoto di cont.o o, 0".""i"," l"ri" i"cge at consigtiereiitnpone, nel dubbjo, al consieliere di minoranza di effettuare f" a""ut"ììrii.f,? p;..;i,^:il'";infine, conferma che non possono farsi ,distinguo,, 
in quanto il p""."'ià,*ii 

, ."","ngioleri sonoun tutt'uno.
Dal che pone ai voti ra mozione che viene respinta con voti 9 contrari e 6 favorevori ( consigrieri DiNunzio, Rigenerati, Caruso, Ferraro D. Giuliano e Bonlna).
Alle ore 2l.45 si sospende la seduta per pochi minuti,
Si .ip.endono i Iavori alle ore 21.50.
Presenti 15 consiglieri.



I presente v€rbale, dopo la lettura si sottoscrive per cotrferma

COVUNf, DI SANT'ANGELO DI IROLO
9€060 P.!Yi$is dt M.úsir

CERTIFICATO D1
rl sottóscÉitto sèE!étalio
àttèÉtazionè dèl lfèrEo C

Che ].a prèsenÈo dèLi.b€.aríone
all,aAbo di quésto Co&@e
èón3èèutivi dll

è stata pulblicata
pe! 15 gioEni

r1

Dàl1a Rèsidènza Municipalè, 1ì

IL }'ESSO COMUNÀLE IL SECRETAÀIO COMUI{AIIE

I1 soÈtosclitÈo Sèg!ètario CoEunal€, wisti gli atli d'uf,f,icio

ATTESTA

Chè la p!èsèntè dè1ibe!azioDe, è Étala pubbLicata a1L'À.1bo P!e!o!io
I>è! 15 giornj. coîsecutivi fino a1

s,Ànqelo di, B.ol,o, lj.
IL SEGRETÀRJTO COMUIIÀI,E

:1 sottoscritto sèg!€tario Conunalè' wisti gli atèi d'ufficio

Chè la plesènte d€liberazionè

- E' eseculiva dal

DIIEN'UÍÀ ESECI'IIVA IT, GIORNO

ATTESTA.

dichialala imèdiatanente èsecutiwa
dal consiglio Codunale (r.R.n. 44,/91)

tr cùècorsi 10 giolni da11a Arbblicaziorè au'Albo P.étorio
Er!'i Locali c.e:- 24/03/2003 - art. 12 f, R. O3/L2/\99!, n

(Circo].are ÀssesEoÉaèo degli
44) .

s.rrrqelo di B!o1o ' 1ì
IL SEèR'TARIO COMUNAÍ,E


